



Nombre del alumno: Alexa Abigail Pérez Trejo

Nombre del profesor: María del Carmen Cordero Gordillo

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Taller de elaboración de Tesis

Grado: Noveno

PASIÓN POR EDUCAR

Grupo: Psicología

La recolección de datos

¿Qué clase de mundo es éste que puede mandar máquinas a Marte y no hace nada para detener el asesinato de un ser humano?” (José Saramago). El proceso de investigación es sumamente importante para el desarrollo de las sociedades, mejoras en técnica, sistemas, tecnología, etc. Así como su importancia es tan amplia también su estructura propia.

Realizar una investigación no es tarea fácil, pues requiere de numerosos elementos para que pueda considerarse completamente realizada y funcional. Aunque posee varios la intención de este escrito es centrarse principalmente en uno en particular que aunque no es la base de la investigación si es su sustento y por lo tanto sin su existencia no hay resultado.

La recolección de datos es” obtener los datos pertinentes sobre los atributos, conceptos o variables de las unidades de muestreo / análisis o casos” (Cordero, María 2020, Taller de elaboración de Tesis, guía UDS).

Principalmente y basándome en la investigación propia puedo decir que la recolección se centró en datos cualitativos “lo que se busca en un enfoque cualitativo es obtener datos (que se convertirán en información) de personas, seres vivos, comunidades, situaciones o procesos de profundidad, en las propias formas de expresión de cada uno... conceptos, percepciones, imágenes mentales, creencias, emociones, interacciones, pensamientos, experiencias y vivencias manifestadas en el lenguaje de los participantes, ya sea de manera individual, grupal o colectiva” (Cordero, María 2020, Taller de elaboración de Tesis, guía UDS)

La tesis que funge como investigación que mi persona desarrolla no se centra en obtener números, sino más bien información de variables que permita determinar cómo atacar rasgos de comportamientos surgidos en asesinos seriales, para ello es importante entender su pasado, su infancia, sus emociones, el trato de las personas de su ambiente en todos los contextos de tiempo que atravesaron, entender como la psicología ejerció influencia sobre ellos y también la biología.

A efectos prácticos los datos que recolecté los obtuve de muy numerosas fuentes para ser contrastados y así comprobar su fiabilidad, debo aceptar que personalmente obtener la información de vida del asesino serial mexicano fue mi gran reto.

Ted Bundy a pesar de ser un personaje que falleció en el siglo pasado sigue sonando hasta nuestros días por lo peculiar de su historia, encontrar toda clase de datos sobre él fue algo sinceramente muy sencillo. Por otro lado, Francisco Guerrero existió casi dos siglos atrás y en un momento de la historia de México en donde los medios se centraban más en la tragedia de los sucesos de la Revolución Mexicana sumado a ello el hecho de que los medios de difusión pública entre dos épocas son totalmente diferentes y aparte en dos naciones con un desarrollo en todos los aspectos diferenciada.

Obtener información que pueda ser analizada mediante teorías no se trata de cantidades, el centro de todo fue recabar la mayor cantidad de datos posibles sobre variables externas que afectaran el comportamiento y también internas.

Fue un procedimiento un tanto tedioso pero muy interesante, hablando de Bundy la gran mayoría de la información fue tomada de las cintas que fueron producidas por la compañía Netflix, un elemento fiable porque se tomó declaraciones de todas las personas que rodearon al individuo, bueno, las que afortunadamente aún se encontraban con vida. Algunas de sus víctimas, elementos de la policía, detectives, jueces, entrevistadores, psicólogos. Desde el momento de su nacimiento hasta el día de su ejecución todo fue narrado desde diferentes puntos con una precisión exacta.

Después de observar que todo lo que era necesario se encontraba en una sola fuente, fue imprescindible recabar datos en varias fuentes más, confiables por su naturaleza, libros de psicología, escritos sobre el sujeto de investigación por periódicos de la época, páginas de terminal educativa y libros de autores conocidos y de suficiente prestigio.

Con mucha dificultad “El chalequero” poco a poco fue dando pistas a través de páginas fiables pero muy complicadas de encontrar, con diferencia tomé mucho más tiempo para encontrar lo que buscaba. Libros escritos durante la época de la Revolución que hacían mención del “asesino del Río Consulado” publicaciones de periódicos muy viejos de los juicios, documentales de la televisión mexicana. Y sitios de YouTube conocidos por compartir videos de índole seria y con reputación comprobable.

Finalmente la recolección de datos culminó de la manera más satisfactoria posible de acuerdo a mi juicio, la información recabada me permitirá plasmar justo lo que quiero plasmar, eso significa que seguí la senda adecuada.

Referencias

Cordero, María 2020, Taller de elaboración de Tesis, guía UDS noveno semestre de Psicología pp.43 y 46